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Asunci6n, 04 de mayo de 20't8

Sefior
Dr. Marcos Medina Britos, Presidente Prc Tempore del
Conseio de Ministros de Agricultura del Sur (CAS)
Presente

De nuestra mayor consideraci6n:

Tenemos el agrado de dirigimos al Sefior Presidente del CAS, a efectos de
agradecer la invitaci6n que recibi6ramos para participar de la XXXIV Reuni6n
Ordinaria del Consejo Agropecuario del Sur (CAS), a realizarse en la Ciudad de
Asunci6n, el 3 y 4 de mayo del coniente afio.

Desde la FARM consideramos de suma importancia la cooperaci6n p0blico
privada, agrademos y destacamos todos los 6mbitos de intercambio de opiniones
que venimos manteniendo con el Consejo de Ministros. Temas relacionados a la
producci6n sustentable, a las oportunidades en los mercados intemacionales, al
fortalecimiento de las instituciones sanitarias, a las inversiones necesarias para
lograr una mayor competitividad de nuestra producci6n, son algunos de los temas
centrales de nuestra agenda que venimos impulsando incansablemente. En tal
sentido, destacamos en el documento adjunto, los temas prioritarios que hemos
considerado en la 0ltima Reuni6n de la FARM.

Quedamos a disposici6n del Consejo para trabajar en pos de la agricuttura en la
regi6n, y hacemos llegar a Ud. y dem6s Ministros nuestros atentos saludos.

Federaci6n de Asociaciones Rurales del MERCOSUR
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1-Tema Comercial.

La FARM manifiesta una vez m6s su preocupaci6n por las acciones
proteccionistas en la regi6n, a partir de la presencia de medidas que obstaculizan
y o distorsionan el comercio regional.

Esta situaci6n ocune sistem6ticamente en sectores como los l6cteos, anoz, trigo
y harina de trigo, maiz, cames de cerdo y came ovina, entre otros, y no hacen m6s
que reflejar la falta de compromiso con el proceso de integraci6n y atenta contra
el potencial de complementaci6n productiva entre los paises.

La FARM considera que la intervenci6n gubemamental en el libre funcionamiento
de los mercados agricolas, principalmente a tr:av6s impuestos distorsivos,
prohibiciones o instrumentos que dificultan el intercambio comercial, asl como el
uso de baneras no arancelarias sin base cientffica, son acciones que no hacen
mds que desalentar la producci6n, e impactar negativamente en el desanollo
rural.

Por lo cual solicitamos enfSticamente a los Sefiores Ministros que a corto plazo se
tomen las medidas necesarias para garantizar un mercado intrarregional dinSmico
y transparente, con libre circulaci6n de bienes tanto insumos como productos y
servicios, que permita abastecer a la poblaci6n productos confiables, y asimismo
atender los compromisos intemacionales.

1.1 Negociaciones lnternacionales: Acuerdo Mercosur-U E

Desde la FARM consideramos que el MERCOSUR no puede perder la
oportunidad de cenar un Acuerdo con la Uni6n Europea, y que hay que encontrar
el camino para lograrlo. A nuestro entender, si se llegara a buen puerto, elvalor de
oportunidad de la regi6n subiria, potenciando las posibilidades de negociar nuevos
acuerdos.

Reiteramos nuestro inter6s de participar activamente en los procesos de las
negociaciones actuales y futuras.
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2-Tema Sanidad

Los productores del MERCOSUR Ampliado (Argentina, Brasil; Uruguay, Paraguay;
Chile y Bolivia) tenemos un fuerte compromiso en la producci6n de alimentos
inocuos y nutritivos para una poblaci6n que cada vez demanda m6s protefna y de
mayor calidad, bajo sistemas productivos sustentables.

Destacamos la importancia de la regi6n en la producci6n y comercio de ganados y
cames, alcanzando las 310 millones de cabezas de bovinos, y exportaciones de 3
millones de toneladas equivalente peso carcasa, participando del 44% del total
mundial exportado. (Fuente: FAO, 2016).

En particular, como criadores de todas las especies animales consideramos a la
sanidad como uno de los principales pilares donde se asienta una producci5n
animal exitosa y control de zoonosis, auspiciamos todo ese conjunto de medidas
que est6n destinadas a cuidar, proteger y preservar la salud de nuestros animales
con total eficiencia.

Recomendamos la existencia de Servicios Sanitarios tecnol6gicamente
preparados para poder ejecutar todas las disposiciones que permitan
diagnosticar, reducir e impedir la presencia de infecciones y adem6s establecer
todos los pasos necesarios que aseguren la protecci6n contra un posible brote
infectocontagioso o parasitario.

Desde la FARM, consideramos deben dictarse normas precisas para identificar,
prevenir y anticiparse a una enfermedad, pero en caso de que tengamos un
episodio infeccioso o parasitario debemos trabajar con firmeza para diagnosticarlo
y evitar su propagaci6n al resto de los animales. Estimamos la importancia que
brinda la metodolog[a diagn6stica, el establecimiento de laboratorios
modernamente instalados y dotados con los riltimos adelantos tecnol6gicos.

Los productores de la regi6n consideramos prioritario consolidar el estatus
sanitario alcanzado por nuestros pafses manteniendo las acciones de
caracterizaci6n de riesgo y fortaleciendo las coberturas inmunitarias a trav6s de la
vacunaci6n sistemdtica. La eventual factibilidad de la suspensi6n del uso de la
vacuna como henamienta de control de la Fiebre Aftosa debe ser evaluada
cientlfica y criteriosamente ante el riesgo de reintroducci5n de la enfermedad y el
impacto negativo que la misma ocasiona en el desanollo econ6mico y social de
nuestros palses.
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2.1 Reuni6n Ordinaria de la COSALFA 45'

Ante el evento sanitario ocurrido en Colombia, la reacci6n de los servicios
sanitarios y la actitud asumida por los organismos intemacionales, vemos con
preocupaci6n la falta de trasparencia a los procesos reflejados en la nota enviada
desde la COSALFA 45" a la Directora General de la OlE, que adjuntamos y nos
adherimos a todos sus t6rminos. La FARM solicita a los Ministros, se haga una
presentaci6n formal de parte de los paises en la pr6xima Asamblea Ordinaria a
realizarse en Paris.

Finalmente, ante el escenario de cambios importantes dentro del plan de
enadicaci6n hemisf6rico, consideramos la necesidad de que los organismos
multilaterales responsables de la sanidad animal tengan una actitud firme y
transparente, puesto que estos avances requerir6n muchos controles y la
necesidad de garantizar los procesos que nos aseguren un aumento sustancial de
la calidad de nuestros productos en la Regi6n. En especial, nuestra preocupaci6n
por n en el hemisferio (Centro
Pana
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Iln. ttionlque Ebit
DLactora &neral
&ganirxi0n Mundial de Sanidad Animat- OIE

13, rue de Prony 75017

Francia, Faris

Estimada llra. Ebit:

En mi catidad de Pregidente Pro Tempre ds la 45f. Reuni6n Ordinaria de la Cornisidn

Srdanericana para la Lucha contra la Fbbre Afio$a (COSALFA), realizada en Santa Cnz de la

Sipna, Bclivia, el pamdo 19 y 20 da abdlde 2018, le escribo por solicitud de hx Delegados, con

relacion al brote de fiebre atooa notiftcado por el lnstituk Colornbiano Agropearario (lCA) de

Colmtbia, a principb de abril de 2018.

El objetivo es cunpartir con usted y su equipo, la preocupaci6n de los delegados con

relaci6n a la decisi6n de la olE de no publicar eea notifkrci6n de Colombia en la interfaz del

Si*tema Mundiat de lnformaci6n Zoosanitaria (WAfiIS/D). En efedo, aun$t6 el Represer*ante

Regionalde la OIE para las Amfficas, Dr. Luis Barcs, proporcion6 elplicaciones s&ra elmctho

por 
"t 

,rr"t, la OIE no publirs esta ndificaci6n de Cdonrbia en el WAI'llSi/D, Ios delaga&r de los

gaes y prlicipntm de la COSALFA 45, expreoaron vadas preocureionw sobrc la decisifft dg

la OlE. Tenga en cuentia, que estas preocupacions so cantraron exclusivanente en h decisi6n de

ls OIE do no publicar esb notificaci6n de Colornbb, mientms que, no se formularm pgutt&s o

cornentados sobre la decisi6n de mantenq el ctado oftcbl adual; indiando asf, que h mayor

Breocupacidn de los paiees es con rdaci6n a la fasprencia de la informacidn sanihda'

SECREfAilA: C.nbo Prnemcrlceno & Fhbn Alt{..oFSrOI8
Av. Goy. tnond dc ltiorm &idr (ert. Av. Prcr. l$m3lry), m8, 250affi - erqt|t dG Ge|g - R.1, BmI

Trl: (i3 2l) 306190231Fsx (56 21) 380f gmt I htb:&arw,rnno-oqiloang{tqd
emd: coeah&oehoro
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En slntesis, el principl problema radkx en que la decisl6n de la OIE fr.e bcada en el

artlcub 5.1.4 del C6dtgo OlE, mnsiderando de ese modo una imprtacirin ilegal, es decir' un do
de contabando, como un cornercio intemacional de animales entre un pals exportador a un pals

imporbdor, el cual, debe ser impknenlado y supervisado por h AutorirJad Veterinaria

aounpfiadc por las certificacioneo veterinarias intemacbnates onespordientes. Hry varioe

hedroo daves pap tener en cuenta sobre el avenlo suoedido en Colomhia, que lo alejan de toda

conridaracklr como un incidente en una importaciOn legal de animales. En ebdo, en eda 0llima,

se conoce con oeditud la trazabilldad del rcconido do lG animales dsde su orig8n, y estr
faeabilidad, es mantanida desde qrc eetos animales cruzan la fontera. La cuarentena por su parle

es realizada en instalaciones previamente &signadas para ello, y de manera inmediata tras h
entrda an el pals.

En el brcte inhnnado por Colornbia, y hl corno ha sldo presentrado por el lGA, los animalee
no fteron intercepMos en la frontsra, aino a unos 80 kil0me&os al intsrior &l pale, no se conoce
la bazabilided precisa para identificar su origen, ai cu6l era la ubicrci6n previa de loo animales
anies de su interreptaci6n. ldo se liene cert€8, adsm6s, si bdor los enimalx tenian el mi$no
odgen. El Dr. Bares airm6 en su intervenci6n, quo ete tipo de situacione$ ha si& ya abordado
en otros casm pr la OlE.

Si bien la COSALFA valor6 la eficiente rmpueeta del ICA frente al brote y su pronta

notifmi6n a la OlE, la informaciin compartida hasta ahom no exclule la probabilidd de que,

talm ciremstancias, sean consecuencia de otnos escenarios de riesgre tnanshonterizos.

Estimamoe que usted concordari con no$ofos sobre h importancia de qua en b palsss
se perciba, la consistencia de hs decisiones de la OIE con relaci6n a la difusi0n de la inbrm*i6n
oanitaria asoeiada a las enfermeddes de la lista de la OlE, y en particular, a fiebre afi*a. Cuno
podrd con$tatar, este tema no solo es rdevante para los paises miemb,ros de la COSALFA, sino
que talbi€n, para toda la regi6n de las Am6ricas.

Ps lo tanto, estar6 agradecido que nos proporcione la racirrnalidad t6cnica y dentlfrca,
basada en las pruebas proporcionadas por el ICA y en las normas sanlbrias intemacionaler, que
inbrmaron la decisi6n adoptada por OIE sobre este brote,

$in otro padicular, reciba usted el saludo de mi mds distinguida cqnsideraci(n.

Presidenb Pm Tempone 45.. COSALFA

cc: Dr. Luis Barcoe, Representante Regionalde la OIE para lasAnr
Dr. Ottorino Ccivi, Secretario ex officio de la COSALFA


